

*PS 39 8-10 Alors j'ai dit : « voici je viens ». Dans le livre est écrit pour moi ce que tu veux que je fasse. Mon Dieu, voilà ce que j'aime ! ta loi me tient au entrailles. J'annonce la justice dans la grande assemblée ; vois je ne retiens pas mes lèvres, Seigneur, tu le sais.*

La bibliothèque du Studium reçoit de ces versets du psaume 39 (selon la numérotation liturgique) sa raison d'être, son organisation et son programme de développement.

## 1.1 Raison d'être

### 1.1.1 Le lecteur

Sa raison d'être : elle existe parce que des étudiants sont venus, dès 1975, demandant à étudier. Sa raison d'être est d'abord le lecteur. Vous êtes, nous sommes, la raison d'être de cette bibliothèque.

### 1.1.2 Le livre

Sa raison d'être, c'est Le Livre. Dans le psaume 39, il s'agit de la Torah. Pour nous il s'agit de l'ensemble des écrits bibliques, dans lesquels il nous est donné de percevoir la Parole de la grâce qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. Vérité sur eux-mêmes, sur le monde, vérité sur Dieu créateur et sauveur. Cette perception de la Parole de la grâce est donnée à un peuple, à une assemblée.

### 1.1.3 Les livres et autres documents

Voilà pourquoi la raison d'être de la bibliothèque, ce sont aussi les livres, particulièrement ceux qui transmettent, au long de l'histoire, la manière dont l'assemblée église a perçu la Parole de la grâce, l'a interprétée, l'a vécue, l'a transmise.

### 1.1.4 De l'écrit à l'annonce

Enfin la raison d'être de la bibliothèque est de contribuer à ce que l'écrit devienne action *Est écrit pour moi ce que tu veux que je fasse*. Elle est aussi de contribuer à ce que nous puissions tous, et le plus tôt possible, dire en vérité, c'est-à-dire avec beaucoup d'humilité ces paroles du psaume : *J'annonce la justice dans la grande*

*assemblée*, qui est aussi ce monde dans lequel j'évolue. Je n'annonce pas ma justice, mais la tienne, celle qui est contenue dans le Livre et qui a un visage, un nom : Jésus Christ. Je peux l'annoncer parce que je connais **et** Celui que j'annonce **et** celles et ceux auxquels je suis envoyé.

*Je ne retiens pas mes lèvres.* Après avoir beaucoup peiné, cherché, hésité, corrigé, après m'être confronté dans le dialogue avec mes compagnons de marche et, grâce à leurs écrits, avec ceux qui m'ont précédé, j'ai reçu l'assurance que mon intelligence, ma mémoire et ma volonté ont commencé à être vraiment transformées et deviendront de plus en plus un reflet authentique de la lumière qui jaillit de la face du Christ.

## 1.2 Organisation

De cette raison d'être de notre bibliothèque découle, autant qu'il est possible, son organisation.

### 1.2.1 D'abord elle est en accès libre.

Lorsqu'il s'est agi de penser l'aménagement actuel, la question s'est posée : fallait-il consacrer une partie de la salle à un stockage compact ? Fallait-il favoriser la libre consultation ? Nous avons choisi la seconde solution. Et c'est pourquoi grâce à l'architecte monsieur Ruynat et à sa longue patience, nous avons pu réaliser une mezzanine, afin de profiter au mieux des espaces disponibles.

Conséquence concrète : le fonds de la bibliothèque est réparti sur deux sites : ici à Sainte-Garde, et dans un bâtiment appelé le Kérith, près de Notre-Dame de Vie, auquel les lecteurs n'ont pas accès. Dans le logiciel actuel, les livres qui ne portent pas sur leur notice la mention Sainte-Garde sont au Kérith et peuvent être demandés. Dans le prochain, qui entrera en service début octobre, le mot Kérith apparaîtra.

L'accès libre, nous l'avons voulu aussi complet que possible. C'est pourquoi il intègre l'auto-prêt, ce qui est une grande marque confiance envers chacune et chacun de vous et qui implique la connaissance et le respect strict des procédures.

### 1.2.2 Ensuite elle est un lieu d'étude, donc de calme et de silence.

Nous espérons que l'organisation des lieux favorisera cette atmosphère tellement importante pour nous soutenir mutuellement dans l'effort exigeant que comporte notre mission d'étude et d'enseignement.

### 1.2.3 Un mot sur la façon dont les livres sont rangés.

Lorsque nous avons commencé la première informatisation, vers 1995, avec les moyens du bord (1 pc de bureau avec 640Ko de mémoire et 20 Mo de disque dur), la question du classement s'est posée. Nous nous sommes dit : prenons-nous une classification universelle, la Dewey, celle de la bibliothèque du congrès à Washington, une autre ? Après concertation et réflexion, nous avons élaboré un classement qui reflète d'avantage notre raison d'être et qui offre suffisamment de possibilités de développement. Vous aurez l'occasion de vous familiariser avec ce classement.

### 1.2.4 L'équipe

Une bibliothèque est un lieu dynamique : le dynamisme des lecteurs, la dynamique des achats de livres et revues, d'incorporation des ouvrages, de leur réparation, des prêts et des retours de prêts. Tout cela nécessite des compétences spécifiques et du dévouement. L'équipe, autour de madame de Fromentel, ne manque ni des unes ni de l'autre.

## 1.3 L'avenir

Une bibliothèque est un être en croissance, dans de multiples directions : les acquisitions, l'aménagement des locaux, la valorisation du fonds, les avancées techniques. Tout ceci sera mis en œuvre en considérant le but : que tous les utilisateurs puissent acquérir le savoirs, les savoir-être et les faire-savoir, qui leur permettront de dire humblement, en vérité et avec courage : j'annonce la justice dans la grande assemblée de ce monde en quête de sens, je ne retiens pas mes lèvres.

Merci et bonne année de lecture !